
Seite 1 von 2

Grünanlage Denninger Anger: Zugang Fritz-Lutz-Straße

BA-Antrags-Nr. 14-20 / B 05358 des Bezirksausschusses
des Stadtbezirkes 13 – Bogenhausen vom 09.10.2018

Sehr geehrte Frau Pilz-Strasser,

bei dem oben genannten Antrag handelt es sich um ein laufendes Geschäft der Verwaltung im 
Sinne des § 22 Satz 1 der Geschäftsordnung des Stadtrates der Landeshauptstadt München; 
einer stadtratsmäßigen Behandlung bedarf es daher nicht.

Frau Dr. Sesselmann hat sich mit unter anderem diesem Anliegen im Sommer 2018 bereits an
Herrn 2. Bürgermeister Schmid gewandt. Das Referat für Bildung und Sport hat mit 
Antwortschreiben vom 24.07.2018 die Fragen bzgl. der Situierung des Schulpavillons 
umfangreich beantwortet. Wir haben damals Folgendes dazu ausgeführt:

Der Schulpavillon wurde im Jahr 2015 nach umfangreicher Standortprüfung errichtet, um die 
prognostizierten Spitzenbedarfe für die Grundschule in den Folgejahren bedienen zu können. 
Schulpavillons werden vorrangig auf dem eigenen Schulgelände aufgestellt. Dies war jedoch 
im Fall der Grundschule Fritz-Lutz-Straße leider nicht möglich, da die Größe dieses Pavillons 
auf dem Gelände nicht umsetzbar gewesen wäre. 

Nachdem immer auch noch die Überlegung besteht, das bestehende Schulgebäude in 
Festbauweise zu erweitern, hätte ein Pavillon zudem einer solchen Erweiterung baulich im 
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Wege gestanden. Diese Überlegungen sind abhängig von der künftigen prognostischen 
Entwicklung der Schüler- und Klassenzahlen dieser Grundschule und deren Bedarfe für eine 
umfassende Ganztagesbetreuung. Aufgrund dieser Vorgaben handelt es sich somit um keine 
Fehlplanung und auch nicht um einen Wunsch der früheren Schulleitung.

Seit dem Jahr 2015 wird das Objekt sowohl durch die Grundschule, als auch durch die an den
Unterricht anschließende Mittagsbetreuung genutzt. 

Aus Sicherheitsgründen ist das Schulgelände, bestehend aus Schulgebäude, Pavillon und 
Freiflächen abgeschlossen gestaltet. Der öffentliche Weg zwischen Fritz-Lutz-Straße und 
Denninger Anger wurde dazu geringfügig um den Pavillon herum, am Parkplatz der 
benachbarten Bezirkssportanlage vorbei, umgeleitet.

Aktuell gibt es keinen Bedarf für eine weitere Erweiterung der Schule durch einen Festbau. 
Der Pavillon wird allerdings benötigt, ein Zeitpunkt für die Entfernung ist derzeit noch nicht 
abschätzbar. Sobald der Bedarf nicht mehr gegeben ist, wird sich das Referat für Bildung und 
Sport um die Entfernung bemühen.

Eine Schadstoffbelastung liegt, entgegen der Behauptung im Schreiben, nicht vor.

Die Parksituation für PKW ist in diesem Gebiet seit der Errichtung der Pavillonanlage auf 
einem Teil des Parkplatzes der Bezirkssportanlage zu Spitzenzeiten angespannt. Den Nutzern
der Schulsporthalle ist es außerhalb der Unterrichtszeit bis Ende der Sportzeit gestattet, den 
Lehrerparkplatz mitzunutzen. Zudem sind die Schule und Bezirkssportanlage über die 
Haltestelle Marienburger Straße in unmittelbarer Nähe mit drei Buslinien versorgt, die 
wiederum direkten U- und S-Bahnanschluss bieten.

Um Kenntnisnahme der vorstehenden Ausführungen wird gebeten. Wir gehen davon aus, 
dass die Angelegenheit damit abgeschlossen ist.

Der Antrag Nr. 14-20 / B 05358 des Bezirksausschusses des 13. Stadtbezirkes – 
Bogenhausen vom 09.10.2018 ist hiermit satzungsgemäß behandelt.

Mit freundlichen Grüßen

gez.
Beatrix Zurek
Stadtschulrätin


